

GACETA DE MADRID.

JUEVES 12 DE JUNIO DE 1828.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

TURQUIA.

Constantinopla 13 de Abril.

La certeza de la próxima entrada de los rusos todo lo ha puesto aquí en movimiento, y dado lugar á desavenencias entre las tropas y á repetidas y rigurosas órdenes del Sultan para el armamento en masa. Despues de estas disposiciones deben reunirse en Routschouk 309 hombres, 809 en Andrinópolis, y el principal ejército, que constará de 100, en Constantinopla; pero el efectivo de este último apenas llega á 259; de donde puede inferirse que los otros dos ejércitos no tendrán en la realidad sino la cuarta parte de su fuerza nominal.

Parece que la Puerta ha recibido noticias poco satisfactorias del espíritu que reina en la Servia, y de sus resultados ha convocado á los diputados de aquel país para comunicarles que los servios entregasen sus armas al baja de Belgrado, porque ella no podia mirar con indiferencia que una provincia que le estaba sometida, y cuyas disposiciones eran dudosas, estuviese armada en las actuales circunstancias, haciendo responsables del cumplimiento de esta orden á los diputados servios y al príncipe Milosch, y prometiéndoles al mismo tiempo que la Puerta no enviaria tropas á aquel país.

El Gobierno acaba de poner nuevos obstáculos al comercio de granos del mar Negro. Se ha obligado á los capitanes de ocho buques austriacos á que entregasen sus cargamentos en los almacenes del Gobierno con un 30 por 100 de pérdida, habiendo sido inútiles las representaciones que sobre ello hizo Mr. d'Ottenfels.

La Puerta ha concluido con los Estados-Unidos de América un tratado, por el cual concede á sus naves la entrada en el canal, pero no en el mar Negro, pagando solamente un 5 por 100 del valor de su cargamento, y á consecuencia de él entraron en la semana anterior varios buques con pabellon americano.

Mr. de Miltitz ha partido para Liorna.

Los almirantes de las escuadras aliadas se han negado á acceder á la proposicion que les habia hecho la Puerta invitándoles á que apoyasen con su mediacion la comision de los Obispos griegos que habia enviado á estos para empeñarlos á que se sometiesen. Se asegura que el almirante Mr. de Rigny contestó á la Puerta manifestándola que no se hallaban autorizados para coadyuvar á los caprichos de la Puerta; que lo único que podian hacer era aconsejarla para que correspondiese prontamente á las miras del tratado del 6 de Julio, y aceptase la mediacion de las Potencias, que era el recurso que la quedaba para salvarse en la crítica posicion en que se hallaba; y finalmente que cada dia que se retardase en seguir este saludable consejo, no haria mas que aumentar el cúmulo de los sacrificios que se le impondrian. (*Gaceta de Augsburgo.*)

Se hallan los turcos divididos en dos partidos, unos quieren la paz, y otros la guerra; el primer partido está apoyado por casi todos los ministros turcos y por el seraskier baja, principal motor de la destruccion de los genizaros, el cual debia haber partido para el ejército; pero hasta ahora ha encontrado bastantes pretextos para permanecer aquí. Se cree que la noticia de la entrada de los rusos en los principados producirá un rompimiento entre ambos partidos; pero es de esperar que el de la paz, como el mas poderoso, vencerá sin efusion de sangre, y de consiguiente los frances no deben temer ningun peligro en esta circunstancia. Los ministros turcos tienen frecuentes consejos, á los cuales son convocados algunas veces los Enviados europeos que han quedado aquí.

Smirna 14 de Abril.

Habiendo recibido los súbditos de Rusia en esta ciudad una

intimacion del baja para considerarse como rayas, se dirigieron al ministro de los Países-Bajos en Constantinopla, implorando su intercesion con la Puerta, para que revocando esta determinacion, no fuesen separados de sus negocios, y obligados á abandonar la Turquía unos mercaderes pacíficos. La Puerta ha contestado por un rescripto en que manda severamente á las autoridades de Smirna, que nadie inquieten en sus negocios, ni le obliguen, sea quien fuese, á descender á la clase de raya, puesto que el Gobierno no trata de incomodar á los súbditos extrangeros. Se ha recomendado nuevamente por un firman la observancia de los reglamentos sobre los trages de las diferentes clases y religiones. (*Gaceta de Augsburgo.*)

ISLAS JÓNICAS.

Corfú 26 de Abril.

Los puertos de Navarino y Modon están rigurosamente bloqueados por las escuadras combinadas, que alejan frecuentemente á los buques cargados de viveres. Un navio egipcio con harina, bizcocho y gran cantidad de dinero para Ibrahim ha sido apresado y llevado á Egina por los corsarios griegos. En el campo de este se siente mucho la falta de viveres, y ocasiona fiebres perniciosas, de que muere mucha de su gente. Dicese que no hay mas viveres en Navarino y en Modon que para una semana; y que Ibrahim se volveria á Egipto si no tuviese las más terminantes órdenes de la Puerta para no evacuar la Morea. Bien conoce el mismo cuan deplorable es su situacion, pues ha puesto su dinero, esclavos y cuanto es de su pertenencia á bordo de los navios de guerra. Sus generales han seguido este ejemplo, y ya están embarcados y prontos á dar la vela para Egipto mas de 400 mugeres y jóvenes griegos que les pertenecen. Resta que ver ahora si los almirantes europeos tratan de libertar á estos desgraciados. En honor de la marina imperial austriaca debe advertirse que ha empleado todo su poder para impedir este abuso detestable de la guerra entre los turcos: que los comandantes y cónsules han recibido instrucciones sobre este punto, y que han tomado una intervencion activa cuando se han desatendido sus reclamaciones. Han llegado ademas muchos bastimentos austriacos á Navarino para tratar del cambio de los prisioneros griegos por árabes que conducian. El comandante del *Véneto* ha conseguido por su destreza que le den tres griegos por un árabe, y logrado por este medio la satisfaccion de libertar 600 griegos, que fueron conducidos á Egina.

El almirante Heiden, que obra de concierto con los de las otras dos Potencias para la pacificacion de la Grecia, debe de haber recibido de su Gobierno el orden de publicar que en la guerra que va á romper entre la Rusia y la Puerta, será respetado severamente el pabellon neutral; pero que está encargado al mismo tiempo de apresar todos los artículos de contrabando de guerra que los buques neutrales conduzcan á los turcos. (*Gaceta de Augsburgo.*)

Zante 26 de Abril.

Continúa con mucho rigor el bloqueo de Navarino. Los buques franceses que le formaban acaban de ser reforzados por los cuatro principales de la escuadra rusa. En el campo de Ibrahim se habia levantado una sedicion que aun no se habia sufocado á la salida de las últimas noticias. (*Observador austriaco.*)

RUSIA.

Petersburgo 9 de Mayo.

El 5 de este mes se ha deshelado la rada de Cronstad, y se ha enarbolado en la fortaleza, y saludado con un tiro de cañon, la bandera que anuncia la abertura del puerto.

El 7 comenzaron las hostilidades contra los turcos, á conse-

cuencia de haber pasado el Pruth en este día las tropas rusas. Se cree que á fines de este mes efectuarán el paso del Danubio (1).

Ya se ha recibido la noticia de haber pasado el Tiflis el ejército del general Paskewitch, destinado á marchar sobre Erzerum y á entrar en la Anatolia.

Se están armando en Cronstadt cuatro navios de línea y cuatro fragatas, que á las órdenes del vicealmirante Ricord deben ir á reforzar la escuadra del conde Heyden.

El día antes de su salida dirigió el Emperador al senado directorio un ukase, en el cual manda que se use para la fabricación de la moneda la platina, de cuyo metal se han descubierto minas en el monte Ural.

Ha quedado encargado de la dirección del ministerio de Negocios extranjeros el consejero privado y senador Mr. Divoif, mientras dure la ausencia del conde de Nesselrode.

S. M. se ha dignado conferir la orden de S. Estanislao de primera clase á Mr. de Fontenay, Encargado de Negocios de S. M. Cristianísima en esta corte, y últimamente nombrado su ministro en la de Stuttgart.

PRUSIA.

Berlin 22 de Mayo.

En la Gaceta de esta corte se lee, que ha partido para Grecia Mr. de Zenowitsch, coronel polaco, y descendiente del Emperador griego Zelon.

SAJONIA.

Dresde 30 de Mayo.

S. M. ha tenido á bien nombrar al consejero íntimo actual Mr. de Vechtetz, su ministro plenipotenciario cerca de S. M. Cristianísima, encargando la inspección de artes y bellas letras que estaba confiada á aquel al conde de Einsiedel.

AUSTRIA.

Viena 16 de Mayo.

SS. MM. II. pasarán el 22 del corriente á Luxemburgo. Se dice que maniobrarán en grande en las inmediaciones de esta ciudad todos los regimientos que se hallan en sus cercanías.

De Jasai escriben con fecha del 8 de este, que los rusos después de haberse apoderado de Gallatz (2), habían sido desalojados por los turcos.

Hace algun tiempo que se dió aqui principio á la venta de los manuscritos y de la biblioteca de Beethoven, que ha atraído gran número de curiosos y aficionados. Artaria, Haslinger y Steiner han disputado la adquisición de los objetos principales. Mr. Diabell, que comercia en efectos del arte, ha pagado á un precio enorme un quinteto, última composición de Beethoven que dejó por concluir. La medalla de oro que este célebre compositor recibió de Luis XVIII por una maiz, se ha comprado tambien muy cara por un desconocido.

Hoy han subido aqui los fondos á consecuencia de la noticia que se ha divulgado acerca de que nuestro Gobierno iba á publicar la declaración de que permanecerá neutral en la guerra de la Rusia con la Puerta. Se asegura que mañana se anunciará esta publicación en el periódico oficial de Viena. Hasta ahora no se han recibido otras noticias del teatro de la guerra que las que se han dicho algunos días há.

SS. MM. II. parten mañana para Luxemburgo. El Emperador vendrá á esta capital una vez á la semana para recibir por sí mismo las exposiciones de sus súbditos.

ALEMANIA.

Hamburgo 16 de Mayo.

Aun no se han recibido noticias de que haya pasado el Soud la escuadra rusa, que segun se sabia iba á salir de Cronstadt.

Se dice que aguardan en estas aguas á una grande escuadra inglesa, sobre cuyo destino corren diversos rumores, que merecen confirmacion.

(1) Véase la Gaceta del sábado 7 del corriente, artículo de Paris.

(2) Esta ciudad, con un buen puerto sobre la embocadura del Danubio en el mar Negro, sirve de escala para la importación y exportación á los principados de Moldavia y Valaquia, y debe traer muchas ventajas á los rusos, ya como punto militar, ya como un paso sobre el Danubio, para las tropas y subsistencias.

ITALIA.

Genova 14 de Mayo.

Se dice en carta de Corfú de 19 de Abril, que los albaneses que servian á las órdenes de Ibrahim se amotinaron, ocuparon á Coron, y después de haber pasado la guarnición á cuchillo, se apoderaron de la fortaleza. En seguida pidieron á los maniotas el permiso de pasar por sus provincias para volver á su país. (Gazette de Gènes.)

INGLATERRA.

London 27 de Mayo.

Fondos públicos. Cinco por 100 consolidados 85½.

Estábamos persuadidos de que podríamos dar á nuestros lectores la agradable noticia de haberse disipado las desavenencias de nuestro Gabinete; pero nos vemos obligados á anunciar todo lo contrario, y de que se hace imposible la reconciliación.

En el día son los precursores de grandes acontecimientos las visitas y conferencias que en otras circunstancias nada significaban. En efecto, se convocan consejos, pero ciertos individuos se dispensan de asistir á ellos; el sábado 24 tuvieron uno el duque de Wellington, el conde Bathurst, el vizconde Melville, Mr. Peel y Mr. Goulburn; pero no asistieron á él el conde Dudley, Mr. Huskisson, el lord Palmerston y Mr. C. Grant. En el mismo día tuvieron una audiencia del Rey el duque de Wellington y el conde de Dudley; y al día siguiente tuvieron otra el Duque y el lord Canciller.

En el mismo día 24 hicieron una visita á Mr. Peel el duque de Wellington y el conde Dudley, y en el siguiente día el lord Melville y Mr. Goulbourn.

En el mismo día visitaron tambien á Mr. Huskisson el conde Dudley, el lord Seaford, Mr. Lamb y el conde Morley; en el siguiente tuvieron con él una conferencia el lord Palmerston y el conde Dudley.

Desde luego es facil conocer las personas de quienes se compondrán los dos partidos ministeriales: únicamente el conde Dudley parece que se comunica indiferente con todos sus colegas; el cual ha hecho cuantos esfuerzos ha podido para que se reconciasen, pero no lo ha logrado.

Acabamos de saber que Mr. Huskisson, Mr. Lamb y el lord Palmerston persisten en hacer su dimision; y que Mr. Grant no ha asistido á ninguna de cuantas conferencias han tenido los Ministros por causa de la muerte de su hermano.

Esperamos que el conde Dudley conservará su puesto, porque estamos persuadidos de que sería muy impolítico mudar en la actualidad la dirección del Ministerio de Negocios extranjeros.

Sentimos decir que la causa de un suceso tan serio ha sido la cuestion del *East Retford*, medida propuesta á consecuencia de la mocion de Mr. Calvert, dirigida á privar á este pueblo del privilegio de nombrar un individuo de la Cámara para concedérselo al de *Hundred de Darstow*. Aunque no procedía del ministerio este bill, fue sin embargo sostenido por él; Mr. Huskisson no solo votó contra él, sino que escribió después al duque de Wellington, manifestándole que había obrado segun su conciencia; y que estaba dispuesto á hacer su dimision. El lord Palmerston tambien ha seguido su ejemplo.

Se dice que Mr. Huskisson no creyó que el Duque tomase su carta por dimision; pero el primer Ministro juzgó de ella muy diferentemente. (Courtier.)

El *Advertiser* de Nueva York de 15 de Abril contiene la siguiente carta de Caracas, fecha 2 de Marzo:

El cabildo de Caracas acaba de publicar un manifiesto contra Bolivar; y mucho ha de costar al libertador satisfacer al clero y al pueblo de esta ciudad. El pueblo de Caracas, que cree entender de política, quisiera dar una nueva constitucion á Colombia; pero no está de acuerdo con la demas poblacion de esta república. Cada día es mas peligrosa la situacion del presidente; que teme iguales turbulencias á las que estallaron en 1816. Las medidas de vigor que ha adoptado han producido gran descontento en el partido de Santander. Este ha principiado una guerra de folletos para justificarse de los rumores que se han difundido contra él; entre otros el de haber dispendiado inútilmente muchos millones durante su administración; y causado un gran déficit al tesoro colombiano. La guerra entre él y Bolivar subsiste, y los amigos del primero procuran hacerle partidarios en la Nueva-Granada. Esta desavenencia hace temer una guerra civil á muerte.

El 19 por la tarde se tuvo en la Cámara pintada la primera reunion preparatoria entre los lores y los diputados de la Cámara de los Comunes para tratar de la resolución tomada por esta

respecto de los católicos. La Cámara alta ha nombrado siete individuos para asistir á esta conferencia; á saber, los condes de Bathurst, Grey y Eldon, el marqués de Londonderry, el duque de Devonshire, el obispo Durhan y lord Colchester; la Cámara baja ha nombrado 24, entre ellos á Mr. Huskisson, á lord Palmers-ton, á M. C. Grant y Lamb, á sir Francisco Burdett &c. Se ha emplazado la conferencia para el 9 de Junio inmediato.

En esta conferencia deben declarar los partidarios de los católicos cuáles son las concesiones y cuáles las exclusiones de que se darían estos por satisfechos, si en su inteligencia la palabra *exclusion* valdria tanto como degradacion: si se consideraria por ello como una exclusion la privacion del supremo poder político: si aspiran á la misma suerte que los protestantes en la adquisicion á este poder: si se contentarian con el poder político sin optar á la suprema potestad: si finalmente en el caso de obtener esta, admitirian la tolerancia de todas las sectas, y la libertad de las conciencias, cual existe bajo el régimen protestante, y si el supremo poder político, que no puede ser dividido, debe residir en manos de los protestantes, ó de los católicos. (*Courier*.)

El sábado ha habido un gran consejo de Gabinete de las cuatro á las seis de la tarde. Otro consejo, que ayer domingo hubg en el Ministerio de Negocios extranjeros, duró tambien desde las cuatro hasta las seis.

Han sobrevenido sin duda desavenencias serias en el Gabinete ingles por la division de la Cámara sobre la cuestion de *East-Retford*, en la cual han votado con la mayoría Mr. Peel y Mr. Goulbourn, y con la minoria Mr. Huskisson y lord Palmerston. Se ha esparcido el rumor de muchas dimisiones, y continúa, aunque nada se sabe de positivo sobre este punto (1).

El viernes por la tarde hubo una reunion en casa de Mr. Peel, donde concurren el duque de Wellington, Mrs. Peel y Goulbourn, y los lordes Bathurst y Aberdeen. Otras muchas reuniones ha habido ayer y hoy, de que nada cierto sabemos á la hora de dar esto á la prensa. (*Courier*.)

FRANCIA.

Tolon 15 de Mayo.

Sabemos en este momento que el *Breslaw*, el *Scipion* y la *Sirena* tienen orden de salir el domingo próximo para Levante. Los cuerpos del ejército, reunidos aqui para una expedicion, han recibido orden de internarse para volver á sus acantonamientos. Mr. de Martinez, mayor general de marina, ha pasado revista á todos los buques del Rey surtos en esta rada. (*Smaphere*.)

París 30 de Mayo.

Boletín de hoy. Círculo por 100 consolidados 103 fr. Acciones del banco 1900. Empréstito Real de España 72 1/2.

Escríben de S. Petersburgo lo que sigue:

S. M. el Emperador pasó á las diez y media de la mañana del 8 por Sofía, y á las tres por Gatchina, desde donde despues de haber mudado caballos continuó S. M. su viage para Woyra. En el mismo dia á las diez y media de la mañana salió la Emperatriz de Czarkojesco, y llegó á medio dia á Gatchina, en donde tambien mudó caballos. El 9 llegó S. A. I. el gran duque Miguel á Longa, de donde salió el dia siguiente, despues de haber visitado el hospital provisional de la guardia, para Perchow, y desde aqui continuará su viage á Ismail.

ESPAÑA.

Madrid 11 de Junio.

Por los partes recibidos de S. Sebastian, que alcanzan hasta el dia 8 del corriente, se sabe que SS. MM. continuaban en aquella ciudad sin novedad en su importante salud.

SS. AA. siguen con la mejor salud.

Por resolucion á consulta de la Cámara se ha servido el Rey nuestro Señor nombrar para tres raciones, vacantes en la santa iglesia primada de Toledo, por fallecimiento de D. Gabriel Lozoya y D. Santiago Riera y ascenso de D. Genaro Gomez Rey,

(1) La cuestion que ha dividido al Gabinete ingles versaba sobre privar ó no en adelante al pueblo de *East-Retford* del privilegio de elegir un miembro del Parlamento. La mayoría de la Cámara ha aprobado el proyecto que el ministerio propuso de abolir este privilegio.

á D. Manuel Cereceda, D. Manuel Villota y D. Gumersindo Tirado: para la dignidad de Tesorero de la iglesia catedral de Mondoñedo, por muerte de D. Andres Carrias de Santacruz, á D. Nicolas Perez Martinez: para una canongia de la misma, vacante por la propia causa, á D. Antonio Alonso Blanco: para otra de la colegial de Valpuesta, en el arzobispado de Burgos, por fallecimiento de D. Vicente Otero, á D. Ramon de Isasi; y para una capellania número cuarenta de la iglesia catedral de Palencia, por promocion de D. Francisco Moreno Mate, á D. Santiago Fernandez Ullos.

Asimismo y por Reales decretos ha tenido á bien S. M. conferir en administracion al R. Obispo de Oajaca D. Manuel Isidoro Perez, emigrado de America, para su sustentacion, y hasta que vuelva á servir su obispado, la canongia vacante por fallecimiento de D. Juan de Montemayor en la patriarcal de Sevilla; y nombrar para el arcedianato de Eguarte, dignidad de la iglesia catedral de Pamplona, vacante por muerte de D. Juan Crisostomo Gelos, á D. Antonio Labauru.

El Real Consulado de esta capital solemnizó el 30 de Mayo la festividad de su santo patrono y dias de su augusto fundador el Rey nuestro Señor (q. D. g.) con dos actos públicos. El primero la funcion anual religiosa prevenida por reglamento, la cual se celebró en la iglesia parroquial de Sta. Cruz, con asistencia de un lucido y numeroso concurso; y el segundo la apertura de la escuela de comercio fundada por S. M. en beneficio de la instruccion mercantil. Esta se verificó en la lonja de comercio, siendo presidida por el Real Consulado, á presencia de muchas personas distinguidas, y de un crecido número de alumnos admitidos en la matrícula, la que se cerró inmediatamente. El intendente de esta provincia, como presidente de la junta de comercio, pronunció un discurso análogo al objeto, leyendo en seguida la oracion inaugural D. Antonio Gil, profesor de la clase de frances; y concluyéndose el acto con las mas vivas y reiteradas aclamaciones al esclarecido Monarca que promueve con tanto interes el fomento del comercio y los progresos de la sana ilustracion.

VARIEDADES.

LITERATURA.

Poesía dramática.

Insertamos el artículo siguiente, sin adoptar ni contradecir la opinion que en él se manifiesta, ni calificar las razones en que se funda.

El sistema adoptado por los críticos del siglo pasado para juzgar del mérito de los dramas que crearon los poetas españoles, ha originado disputas acaloradas é infructuosas. Aplicaron á nuestro teatro las reglas del griego, observadas por los clásicos franceses, y hallaron que todas nuestras comedias antiguas faltaban absolutamente á la unidad de tiempo y de lugar, y no se detuvieron en asegurar que eran disparatadas y monstruosas. Ni el interes sostenido que producian en el corazon humano, ni la pintura viva y animada de los caracteres, ni el arte de desenvolverlos progresivamente, ni la originalidad y verdad de las situaciones, ni la fuerza y belleza de los diálogos, ni la sublime expresion de los sentimientos, ni la pureza de la dición, ni las demas prendas eminentes y apreciables con que brillaba el ingenio de nuestros antiguos poetas del siglo XVI y XVII, fueron bastante á libertar sus composiciones dramáticas del anatema crítico que lanzaron contra ellas los que creian consistir el principal mérito del drama en la observancia de las unidades clásicas. Esta creencia fue la causa de que nuestros críticos modernos se pasmasen y entusiasmasen facticiamente al oír las insulsas y frias composiciones de los imitadores del teatro frances, al mismo tiempo que marcaban con el sello del desprecio las sublimes y originales creaciones de un Lope, un Calderon y un Moreto, sin otro motivo que el de que estos convirtieron en ellas la unidad de accion en unidad de interes, y no observaron ni pudieron observar, sin dejar de ser lo que eran, la de tiempo y la de lugar.

Parecia natural que la diferencia que advertian los preceptistas en la construccion dramática de la comedia española, que no se ajustaba á los preceptos de Aristóteles, y abundaba por otra parte en bellezas esenciales de primer orden, los hubiera empeñado en indagaciones filosóficas para penetrar la causa de esta inobservancia del arte y ver este conjunto de bellezas indisputables. No podian ciertamente atribuirla á falta de instruccion ni de talento dramático; porque Lope, Ruiz de Alarcón, Tirso, Calderon, Moreto y otros lo acreditaron en sus obras indudablemente. Tampoco podian suponer que la dificultad de formar creaciones acomodadas á las re-

glas clásicas les impedía sujetarse á ellas; porque á los poetas que compusieron el *Desden con el desden*, la *Verdad sospechosa*, *No siempre lo peor es cierto* &c. les hubiera sido mas fácil acomodarse á los preceptos de Aristóteles, que á este célebre humanista haber producido aquellas comedias, que á pesar de la crítica mas severa, durarán tanto como la lengua en que se escribieron.

Debieron pues sospechar que este sistema adoptado por nuestros poetas del siglo XVI y XVII constituía un nuevo género de poesía dramática, distinto por consiguiente del que nació en la antigua Grecia, bajo el influjo de una sociedad y creencia distinta de la nuestra: esta indagacion les hubiera manifestado la verdad, y les hubiera inspirado la idea de fijar sus reglas, en lugar de empeñarse en aplicarles las clásicas. Semejante trabajo, que muchos de nuestros críticos eran muy capaces de desempeñar con acierto, hubiera producido una utilidad mas inmediata y mas apreciable que su censura, dando á conocer nuestra comedia nacional. La juventud hubiera aprendido entonces á pintar caracteres con fuerza y energía, á preparar y presentar situaciones teatrales, llenas de interés y de novedad, á dialogar con naturalidad y viveza; y finalmente á manejar con pureza y propiedad la lengua de los Cervantes, y de los Granadas, tan olvidada y corrompida por el prurito de estudiar los principios de la literatura en un idioma extraño, que, aunque filosófico y exacto, es pobre y mezquino comparado con el de los poetas castellanos.

El discurso que se anuncia hoy en la *Gaceta sobre el influjo que ha tenido la crítica moderna en la decadencia del teatro antiguo español* &c. desempeña perfectamente el objeto que dejamos indicado. Su autor demuestra con razones filosóficas el origen de los dos géneros de poesía dramática, el clásico, que pinta en general y en abstracto los vicios ridículos y las pasiones de la especie humana, y el romanesco, al cual pertenece nuestro teatro nacional, que describe caracteres individuales é históricos. La sencillez é ingenuidad con que el autor presenta sus observaciones, la concisión y claridad con que las expresa, y el conocimiento que manifiesta en este ramo de nuestra literatura hacen recomendable su obra, y que deseamos que algun día aplique sus conocimientos á establecer las reglas de este género, deducidas de él mismo, así como de la observacion de los clásicos griegos se dedujeron las que dejó consignadas Aristóteles en su poética. (Art. C.)

AVISO.

Se saca á pública subasta el suministro de pan, cebada, y paja á las tropas y caballería estantes y transeuntes en la comprension del ejército de Castilla la Nueva, que incluye las provincias de Madrid, Toledo, Mancha, Cuenca, Guadalajara y Segovia, por un año contado desde 1.º de Setiembre del corriente hasta 31 de Agosto de 1829, bajo las condiciones aprobadas por S. M., que se manifestarán en la escribanía de Rays; habiéndose señalado para el primer remate el día 26 del presente mes, y para el segundo y último el 21 de Julio inmediato, en ambos á las doce, en los estrados de la Intendencia de Madrid.

CAMBIO DEL DIA 9.

Londres.....	36½ papel.
Paris.....	15 11.
Cádiz.....	per dinero.
Sevilla.....	½ daño.
Málaga.....	par papel.
Valencia.....	par.
Murcia.....	1 daño.
Barcelona á pesos fuertes.....	par.
Zaragoza.....	1 á 1½ pérdida.
Bilbao.....	par dinero.
Coruña.....	1½ á ¼ daño.
Vales consolidados.....	19½ valor.
Idem no consolidados.....	7 idem.

ANUNCIOS.

Observaciones sobre el comercio del mar Negro, con especificacion del que los españoles pueden hacer allí ventajosamente. Escritas por D. Luis del Castillo, encargado de negocios de S. M. Católica en Constantinopla. Véndese á 6 rs. en rústica en el despacho de la Imprenta Real.

Continúa el Catálogo de las obras de S. M. que se hallan de venta en el despacho y almacén de la imprenta Real.

Lecciones de aritmética y álgebra, 8.º, papel 6 rs., rústica 6.

Libro segundo de los niños, 8.º, papel 1 real y 14 mrs., pergamino 1.

Linneo. Parte práctica de botánica, 9 tomos 8.º marquilla, papel 189 rs., pasta 270.

Tomos sueltos, cada uno, papel 21 rs.

Loaisio. La verdadera política de los hombres de distincion, papel 3 rs. y medio, pasta 6, pergamino 5, rústica 4.

Lopez. Curso de matemáticas, 3 tomos 4.º, papel 89 rs., pasta 117.

Tomos sueltos, tomo 1.º, papel 10 rs.

2.º, papel 19 rs.

3.º, papel 40 rs.

Loperraz Corbalan. Historia del obispado de Osma, 3 tomos 4.º marquilla, papel 93 rs., pasta 138, rústica 100.

Manrique. (P.) Diario del alma en presencia de su Dios, 8.º, papel 5 rs., pasta 8.

Marin. Catálogo de los derechos y usos de comercio relativos al paso del Sund, papel 5 rs., rústica 6. (Se continuará.)

Los suscriptores á la obra *Recreaciones químicas* acudirán á la librería de Razola en Madrid á tomar el segundo y último tomo, y en las provincias donde hayan suscrito.

Discurso sobre el influjo que ha tenido la crítica moderna en la decadencia del teatro antiguo español: un tomo en 8.º Se hallará á 5 rs. en rústica en la librería de Cuesta, y de la viuda de Cruz, fuente á las Covachuelas.

Aplicacion de la doctrina fisiológica á la cirugía por L. J. Begin, traducido al español de la última edición francesa por D. Juan Drumont, profesor de medicina y cirugía. Solo el decir que esta obra es del tan famoso como universalmente conocido Begin, es suficiente, sin necesidad de elogios, para justificar el mérito y utilidad del trabajo que se ha hecho, y que indudablemente no puede disgustar á los que desean los progresos de la ciencia; se ha impreso en un tomo en 8.º prolongado. Véndese en la librería de Collado, calle de la Montera, á 10 rs. en pasta.

Historia del sitio de Missolonghi, escrita en frances por Mr. Auguste Fabre, y traducida al castellano por D.*** Un tomo en 8.º Uno de los sucesos mas memorables de la encarnizada guerra que asuela la desgraciada Grecia es indudablemente el sitio de Missolonghi; en el que un puñado de valientes lucharon por espacio de un año con tropas veinte veces mas numerosas, hasta que acosados del hambre, dejaron su poder de los turcos tan solo un monton de ruinas. El interés que desde esta época empezó á manifestar el público en favor de los desgraciados griegos, y la escasez de noticias verdaderas que generalmente tiene acerca de los sucesos que en el día llaman la atención de toda la Europa, permiten al traductor esperar será recibida con agrado la traducción de la historia de tan célebre sitio. Se hallará en esta corte en la imprenta y librería de Sancha, calle de la Concepcion Gerónima, en las librerías de Villareal, calle de Carretas, y de Cuesta, frente á las gradas de S. Felipe, á 10 rs. en rústica. En Barcelona en la librería de la viuda de Brusi; en Zaragoza en la de Polo; en Valencia en la de Mallen; en Sevilla en la de Berard, en Santiago en la de Rey Romero, y en Valladolid en la de Roldán, á 11 rs. en rústica.

El tratado de las cinco órdenes de arquitectura de Vignola, por Villanueva, que se anunció en la *Gaceta* del 7 de Junio, se vende en la librería de Cuesta, frente á las Covachuelas, á 16 rs. en rústica y 30 en media pasta.

Está vacante la plaza de médico titular de la villa de Miranda del Castañar, en la provincia de Salamanca. La dotacion consiste en 200 ducados pagados por meses ó trimestres, y 900 á 10 cántaros de vino que pagan los vecinos al tiempo de la recoleccion, debiendo cobrar tres de cada uno. Los pretendientes dirigirán sus memoriales al alcalde mayor de dicha villa francés de porte en el término de un mes.

Se cita y emplaza á la muger é hijos de D. Juan Lartigo, que falleció en Bilbao, para que dentro del término de seis meses, contados desde el día de la publicacion de este aviso, se presenten por sí ó por procurador en la sala de Justicia del Supremo Consejo de la Guerra, para usar de su derecho en los autos que penden en dicho tribunal á instancia de Doña Gertrudis Usabel, vecina de dicha villa de Bilbao, y heredera que dice ser del mismo Lartigo, sobre entrega de una quinta situada en las inmediaciones de la ciudad de Santander; pues de no hacerlo le parará el perjuicio que haya lugar.